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Muy buenas tardes y muchas gracias, querida compañera Marina [Jaureguiberry].
Buenas tardes a todas las compañeras y compañeros de SADOP, este enorme gremio
que es orgullo nacional.

Quiero empezar, por supuesto, agradeciendo la invitación a nuestra querida Secretaria
General de SADOP, quiero que sepa todo este gremio que para nosotros, Marina
Jaureguiberry no solamente pasa a la historia del gremio, que después de 76 años tiene
una conducción con rostro de mujer, un gremio que no solamente muestra el avance del
tiempo en lo que es el empoderamiento de las mujeres, sino queMarina, con la potencia
que la caracteriza, ha llegado a la conducción de este gremio en la etapa que para
nosotros es más importante, que es la etapa de representación de las mujeres en la
conducción de los sindicatos de la República Argentina e integrando también la mesa
de conducción nacional de la CGT. Nada que agradecer Marina, porque para mí fue un
orgullo haber sido simplemente un puente en los momentos en donde llegábamos al
gobierno y se reorganizaba por primera vez una CGT unificada y Marina tenía todas las
cualidades para llevar a esa conducción la voz de las mujeres sindicalistas de la
República Argentina, sin imaginar que el 6 de julio del 2023 iba a asumir la conducción de
este gremio tan maravilloso con rostro de mujer en su gran mayoría en todo el territorio
nacional. Orgullo nacional sin dudas el trabajo enorme de SADOP.

Es cierto que tenemos una historia que nos une que es nuestra querida ciudad de la Plata.
Compañeras de La Plata que hoy están aquí y las saludo porque fueron muy importantes,
Euge, Susana, son compañeras de lucha, todas tenemos una historia, era concejala y
luchaba por el fondo educativo. Las vueltas de la vida, la militancia, siempre nos puso del
mismo lado y del mismo lugar. Y hoy estar aquí celebrando este encuentro nacional, con
esta enorme cantidad de mujeres y también de compañeros, importantísimos
compañeros, de la conducción de SADOP pero también de otros gremios que también
han llegado aquí a este enorme congreso.

Sé que ésta mañana estuvo Héctor Daer, un gran compañero que también forjó un
vínculo muy importante con SADOP a partir de Marina, en la conducción de la CGT
sentada también poniéndole voz a este gran gremio. Pero llegamos aquí y nosotras
sentimos el calor no solamente de la sala sino el calor de un gremio que es fundamental,
lo comentábamos recién con nuestra querida Ministra de Trabajo. Con “Kelly” Olmos
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asumimos el mismo día, el día que juramos, juramos junto a la compañera que tiene la
responsabilidad de ser ministra de las mujeres, diversidad, en la República Argentina, en
ese juramento cuando llegamos dos peronistas a unas carteras tan complejas como son
la de Trabajo y Desarrollo Social compartimos una agenda permanentemente. Porque
compartimos que no hay política socialmás importante que la de generar trabajo en la
República Argentina, y no hay posibilidad de generar trabajo en la República Argentina
si este país no se desarrolla de manera federal en las 24 jurisdicciones, y para
desarrollar la Argentina es impensado e imposible si no hay una política educativa
nacional fuerte, el pilar educativo para la construcción del modelo de desarrollo con
inclusión social es clave, por eso son claves ustedes a cargo de la educación pública de
gestión privada que se desarrolla en todo el territorio nacional.

En estos tiempos tan complejos, donde además estamos a tan solo tres semanas de la
elección definitiva que es crucial para la República Argentina, creemos que seguramente
este gremio, como todos nosotros el domingo, celebraba el enorme triunfo de Unión por
la Patria, la contundencia de un electorado que le dio el apoyo a nuestro candidato a
presidente. Pero quiero referirme que ese apoyo requiere ahora de un enorme trabajo de
cara a la elección del balotaje porque quienes están enfrente vienen a proponernos a la
República Argentina, como nunca antes en la historia, porque decíamos con “Kelly” que
estábamos acostumbradas a que siempre nos acostumbramos ante cada elección que
vinieran por los derechos sociales, por los derechos construidos por Juan Domingo Perón.

Siempre en todas las campañas vemos como hay una denostación constante del rol de
los sindicatos en la República Argentina, pero esta vuelta compañeros y compañeras la
discusión atrasa, no es lo que siempre vimos que es pegarle al corazón de peronismo y
hablar de 70 años de catástrofe para ellos, sino que esta vuelta se animaron a llevarnos
200 años atrás. Por primera vez en el país atacan lo que es orgullo nacional, que es el
sistema de educación público, gratuito y de calidad de esta argentina, nos llevan a
discutir pre Sarmiento, nos llevan a discutir como en 1884 se sancionaba la Ley de
Educación Obligatoria y Gratuita para la primaria, que fue la conformación del Estado
Nación en toda la República Argentina, y que con todo el andamiaje del proceso de
incorporación de derechos en la República Argentina que hoy discutamos si tiene que
ser gratuita la educación de nuestro país, si tiene que ser pública la educación de
nuestro país, nos parece realmente que es un sin sentido pero quemuestra a las claras
a donde quieren llevar a la República Argentina.
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Defender la educación en todo el país

Esto que para nosotros es orgullo nacional, que es las educación pública en la República
Argentina, que es el mástil en cada escuela, que es la bandera que flamea en un mástil
de Tierra del Fuego, en La Quiaca o en laMesopotamia, o en la región Cuyana, lo quieren
destruir en esta elección cuando llaman a los votantes a votar una propuesta que habla
de vouchers, que habla de arancelamiento de la educación.

Para nosotros la educación es pública y de gestión privada como ha demostrado SADOP
bancando un proyecto político en este caso que quiere el desarrollo de la Argentina de
manera federal. Estamos convencidos que no podemos permitir el atraso de 200 años
como estamos convencidos de que la discusión en materia de soberanía también nos
retrotraen al pre peronismo, quieren cerrar el Banco Central, quien determinar la libre
circulación no solamente de la moneda, de los bancos, sin la regulación del Banco
Central, sin la soberanía monetaria, Banco creado en 1935, por eso decimos que la
discusión atrasa dos siglos por eso decimos que SADOP, que sé que quieren el Convenio
Colectivo de Trabajo, que es todo un capítulo que sé que lleva muchos años de lucha,
que está nuestra compañera Ministra de Trabajo para poder con la calidad que la
caracteriza en que instancia nos encontramos, pero que sepan que, no ya como ministra
sino como militante política, que he acompañado cada uno de los logros en materia del
avance para que SADOP tenga su Convenio Colectivo de Trabajo, en defensa de cada
uno de sus trabajadores.

Pero le decía recién a Marina que lo más importante para mi es en esta etapa poder
reflexionar junto a ustedes la importancia del rol de la educación. Quienes estamos hoy
aquí vivimos esa época maravillosa junto a Néstor Carlos Kirchner, hoy es un 27 de
octubre y no podemos dejar de pensarlo a él dándonos la posibilidad de esa Ley del
2006, esa Ley maravillosa que los fondos educativos, la transformación nuevamente del
sistema educativo desarmado y descuartizado pero resistido básicamente en la
estructura en el ideario de todos nosotros, por ustedes, por los docentes, recordando la
carpa blanca, la lucha de los compañeros docentes en esa década tremenda, pero
también vimos un sistema educativo que se puso de pie en el 2006, vimos el regreso de
las escuelas técnicas, vimos la ampliación del sistema universitario, vimos tantas
conquistas que nos hace pensar que en esta lucha, en esta nueva etapa, volver a debatir
educación, la educación que queremos. Y celebro que este panel, que comenzó muy
temprano, haya tenido distintas instancias de debate de discusión, de ampliación de
mirada porque seguramente hay mucho para hacer en materia de educación en la
República Argentina, pero en el hacer queremos fundamentalmente construir sobre lo
hecho, pero fundamentalmente tener una mirada de que no es posible fortalecer el
sistema de educación pública en la República Argentina sino discutimos cual es la
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inversión sostenida en el tiempo que le queremos dar. Esta instancia en la Argentina
donde hay un único candidato que le propone al pueblo una modificación no solamente
en la educación sino un compromiso presupuestario, ya no de invertir el 6% que lograron
Néstor y Cristina Fernández de Kirchner sino fundamentalmente poner el 8% del PBI al
sistema educativo en la República Argentina. Comenzando a fortalecer en todo el
territorio nacional la obligatoriedad de la sala de 3 años, pero fundamentalmente
fortaleciendo fuertemente el rol de la educación en los primeros días de vida, estos
espacios de primera infancia de 45 días a 3 años en una articulación muy fuerte con el
sistema educativo.

Venimos de provincias cuyanas donde ya está esta experiencia funcionando, venimos de
Córdoba, venimos de San Luis, en donde el sistema educativo se enlaza con esa primera
infancia de los 45 días cuando la planificación del cuerpo docente, de auxiliares, trabaja
vinculadamente en la integralidad también de fortalecer los vínculos con las familias. En
definitiva para nosotros la etapa que viene es una etapa de una nueva oportunidad para
fortalecer el sistema educativo, porque también tengo que decirles queridos compañeros
y compañeras, que la Argentina que nos dejaron en el 2019 en términos de desigualdad
social, quizás tuvimos el error de no comunicarle la pueblo argentino lo dificultoso que iba
a ser salir de ese nuevo subsuelo.

Néstor Kirchner sacó a la Argentina de aquel subsuelo cuando iniciaba el proceso de
reconstrucción del país el 25 de mayo de 2003 y nosotros nos tocó salir de un subsuelo
también tremendamente bajo en término de lo que fue la destrucción de la capacidad
productiva, de las fuentes de trabajo, de las pymes cerradas, pero también del nivel de
endeudamiento inédito en la República Argentina. Por tanto somos parte de una
generación que tiene el enorme desafío de modificar los niveles de pobreza que en la
República Argentina tiene rostro de mujer y tiene rostro de infancia. 2 de cada 3 niños son
pobres en nuestro país, y lamentablemente la pobreza se expresa con rostro de mujer
porque son lamentablemente las que tenemos la enorme tarea de poder incluir
rápidamente en el sistema laboral. Pero quiero referirme a esto porque tenemos un
desafío muy concreto y sé que Kelly comparte esta mirada y sé que Marina también.
Tenemos hoy un gran programa que es el Potenciar Trabajo, ese programa de inclusión
laboral que crece al calor del desarme de Argentina Productiva y que genera
oportunidades de inclusión laboral, por tanto que estemos aquí nosotras dos refleja que
en los tiempos buenos en la Argentina, Desarrollo Social disminuye su capacidad de
inversión en los sectores vulnerables, porque como dije hoy, empieza a haber una
inclusión laboral de verdad y un mejoramiento de los ingresos de esos hombre y mujeres
que están en el potenciar.
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Por tanto, cuando llegamos al ministerio, y tomamos ese padrón con rostro realmente de
las mujeres que lo componen en un 70%, hicimos una pregunta que para nosotros era
clave en lo que llamamos la validación de identidad, tiene que deber que el 70% del
padrón del Potenciar Trabajo son mujeres y que 400 mil son jóvenes de 18 a 29 años, y
tienen que saber también y ese es un desafío de todos los que amamos la educación, el
10% de ese padrón, estamos hablando de 120 mil personas, no tiene educación primaria
completa en la República Argentina. Tenemos un desafío muy grande que es que el
motor del sindicalismos, que este motor de SADOP que tiene territorio que tiene una
enorme capacidad de ayudarnos a terminar los proyectos educativos de esas mujeres se
complete en el brevísimo tiempo porque la sorpresa para nosotros fue que cuando
preguntamos cuáles eran sus sueños y sus anhelos el 95% contestaron que querían
terminar la escuela primaria, que vivieron en un territorio hostil, sin oportunidades y que
necesitaban concretar ese sueño, ese anhelo. También tenemos que decirles que el 30%
de los jóvenes que no culminaron sus estudios también nos reflejaban que querían
terminar de estudiar, ya sea la escuela secundaria o la formación laboral técnica tan
importante para poder mejorar las condiciones de la inclusión laboral, por eso venimos a
decir que para mostros este sindicato en la etapa de reconstrucción de la Argentina, la
nueva etapa que comenzará cuando Sergio Masa sea el nuevo presidente de los
argentinos y argentinas es un sindicato central para lograr el sueño de que no haya
mujeres y hombres en la República Argentina que deseen terminar sus estudios y que
quede trunco ese sueño, son la fuerza necesaria para lograr efectivamente ampliar la
educación pública de gestión privada, pública en todo el territorio nacional, estamos
convencidos de que la fuerza de este sindicato que lo vemos en cada uno de los
territorios nos va a permitir alcanzar ese sueño mucho más rápido y de manera concreta.

Para terminar compañeras y compañeros, simplemente decirle que para mi es un orgullo
llegar a esta ciudad de Mar del Plata ver este salón enorme pero repleto de mujeres en su
gran mayoría, pero también de compañeros hombres docentes y educadores, que
abrazan esta enorme causa que es la causa de la educación pública, que llevan
orgullosos la pechera de SADOP, que defienden la causa de la educación y que le ponen
el pecho trabajar todos los días por una Argentina más justa.

Sé de su enorme compromiso y sé del compromiso fundamentalmente que tiene en
cada tiempo que la Argentina cruje porque los vi en las calles, los vi en las marchas,
porque los vi en todos esquemas acompañando la vacunación de nuestros compañeros
en tiempos difíciles, porque sé del esfuerzo que han hecho para alimentar a nuestros
compañeros en tiempos hostiles, por eso les decimos a todo este gran colectivo, esta
enorme compañera Secretaria General gracias porque SADOP no solamente pasa a la
historia con esta primera compañera Secretaria General, sino que SADOP es central en la
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construcción del movimiento obrero de la etapa que viene, un nuevo sindicalismo tiene
rostro de mujeres que llegan a la conducción nacional y que representan el único
interés, el interés del pueblo trabajador.

Muchas gracias compañeras y compañeros, orgullo nacional.
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